
06D 2014年2月20日 星期四 编辑／张宝峰 校对／刘敏 组版／晓荷

家·装饰

说完了两个今年软装领域大的流
行趋势，接下来要说说具体的软装产
品今年的流行主题、元素了。记者在
采访中发现，以自然、绿色、健康为主
题的环保产品，实用、价格亲民的产品
及带有复古元素的怀旧主题产品，在
家居大卖场及家居艺术体验馆中大行
其道。

王薇表示，软装风格一般不能用
流行眼光来看待，但是就一种风格而
言，每一年都会在细节上有所改变。
怎么改变呢？就是玩色彩。“比如美式
古典软装风格，以往可能包含很多大
印花的元素，色彩比较浓重，今年，则
更注重环保、实用，设计师多会选择一
些随意、舒适的颜色。再比如其中的
儿童系列，以往可能流行绿色，今年则
流行蓝色。当然，具体还要根据消费
者的具体情况进行选择。”她说。

“顺应社会需求，一些实用性更
强、价格更亲民的家具，会日趋流行；
由于人们越来越注重室内环境尤其是
空气质量，实木等原生态材质的家具
会更受欢迎；包含马元素、复古元素的
家居产品，也将备受关注。”“花枝俏”
说，这几类产品都比较“接地气”，能满
足消费者的多元化需求。

他还表示，按照这一发展趋势，产
品风格会更加多元，整个行业即将进
入微利时代。

□记者 霍媛媛

想在装修过程中少走些弯路，少留
些遗憾，最终得到满意的效果？洛阳凰
庭艺家家居有限公司设计顾问闫莹莹建
议，如果不请专业的软装设计师设计整
体软装解决方案，消费者必须了解一些
软装原则——

看完家具再装修

“如果先装修后看家具，你会发
现，到时候‘不是你挑家具，而是家具
挑你’。”闫莹莹说，大部分家具都有

“灵魂”，按照它的气质进行装修，一
般不会跑题。而且，先装修后看家
具，容易将搭配起来不协调的产品一
个个买回家去，一不小心，混搭就会
变成“乱搭”。

选择软装风格有讲究

以欧美软装风格为例，北美古典软
装风格对于房子的面积有要求，150平
方米以上较为合适，因为这类风格的产
品多数轮廓感较强，搭配时需要层次
感，一般适合35岁以上，有一定经济实
力和欣赏品位的人群；北美休闲风格可
搭配性强，适合容易接受新事物的年轻
一代；新古典软装风格则对硬装有一定
要求，比如要求地面色彩较亮，对细节
要求很苛刻，但它也是更容易出效果的
风格之一。

预留家具的选购周期

“买家具时一定要预留足够长的选
购周期。”闫莹莹说，有些款式的家具需
要时间制作，临时购买的话，很难选到中
意的款式。

一般而言，如果选择与门店陈列样
品完全相同的家具，制作周期会比尺寸、
款式有所改动的短，消费者在购买前要
咨询清楚。此外，消费者可以事先咨询
所选家具是否有库存，有库存的家具，送
货时间也会比新做家具短。

打破软装的惯性思维

闫莹莹说，现代人的生活方式与以
往相比发生了很大变化，所以，一些家居
布置的惯性思维需要打破。

传统上，人们认为“卧室一定要放
衣柜”，但闫莹莹建议在合适的空间里
做个衣帽间，在卧室里放一个可收纳
贴身衣物的斗柜即可，这样，卧室空间
拥挤的难题马上就能得到解决；因为
生活节奏快，原有的坐式梳妆台，可换
为台面更高的站式梳妆台；客厅“3+
2+1”的沙发布置模式，也可以根据具
体情况进行调整。

有些软装产品不能省

许多消费者进行软装时，因为觉得
麻烦，会简化很多环节，实际上，有些产
品是不能省的，比如客厅茶几下的地
毯。“没有它，客厅的层次感马上就弱了，
空间整体氛围也不够好。”她说。

您不可不知的
软装原则

□记者 霍媛媛 文/图

装修时，消费者越来越重视硬装以外的环
节。现在，软装领域流行什么，有哪些趋势？记者
采访了我市家居行业的业内人士。

相信不少人都有这样
的经历：在参观楼盘的样
板间时，总觉得特别好
看，但是如果问他哪里好
看，大部分人又说不出所
以然来，就是觉得看上去
很舒服，氛围营造得很到
位。即使觉得某个具体
产品很符合自己的口味，
把它“粘贴”到了自己家
后，却总觉得不如在样板
间里好看。

这是怎么回事？
其实，将各种类别的

软装产品协调搭配，让空
间整体充满美感和个性，
是件很讲究的事情。它有
一个名称，叫作整体软装
解决方案。

洛阳凰庭艺家家居有
限公司副总经理王薇表
示，楼盘的样板间一般都
选择了软装整体解决方
案，即由专业的软装设计
师根据消费者的家庭硬装
风格，房屋的面积、结构、
朝向、光照，以及消费者的
身份、爱好等，按照色彩搭
配和物品陈设原理，对产
品进行合理的色彩搭配、
摆放陈设，以达到最佳的
视觉效果。

据了解，软装需要整
体搭配的理念在很多一
线、二线城市日渐流行，洛
阳的消费者这两年也逐渐
有了这个意识，很多中高
端消费者还将这种意识落
实到了行动中。王薇说，
今年，相信这个理念会走
进更多的家庭。

“想要出效果，就要讲
究整体。”她说，就像搭配
衣服一样，整体协调才会
出彩，才能达到1+1>2的
效果，只不过衣服搭不好
可以不穿，软装搭不好，起
码得遗憾几年。

在居然之家洛阳店3楼西厅，聚集
了不少定做家具专卖店，几乎已经形成
了一个规模不小的特色区域。在我市
家居行业摸爬滚打十多年的业内人士

“花枝俏”，去年下半年在这里开了一家
销售定做家具的新店。

“我每年都会抽时间到广州考察，
主要目的是掌握家居行业的发展趋
势。近两年，我发现定做家具潜力不
小，就开了这家店。”“花枝俏”说，这个
判断没错，自去年下半年开业以来，店
里生意一直不错。

他告诉记者，目前，定做家具产品
种类已从橱柜、衣柜、书柜，逐步发展到
全屋定做，为消费者提供了极大便利。
此外，定做家具完全根据消费者的需
求确定尺寸，像定做的服饰一样“合
身”，与一般家具相比更加实用，更具
个性，能够更合理地利用空间。他举
例说，有的消费者家里空间比较小，但
特别喜欢某种家具，比如酒柜，他就会
选择定做一个小号的，放在犄角旮旯
儿里，一举两得。

冯小刚的电影《私人订制》上映之
后，“订制”瞬间成为流行词，很多行业
和产品都提出了这一概念。“花枝俏”
说：“定做家具也因此越来越受消费者
关注。在他看来，今年应该会掀起定做
家具的流行风潮。”

据了解，定做家具与同条件的标准
家具相比，价格更高。以一款实木床为
例，定做的要比标准的贵30%左右。

像定做服饰一样
定做家具

像搭配服饰一样
进行软装搭配

“接地气”的产品
更受欢迎
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软装讲究整体性
定做风家具流行

将 各
种 类 别 的
软 装 产 品
协调搭配，
才 能 把 您
家 装 扮 出
样 板 间 的
效果


